



JORNADA VIII CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA • 22 de noviembre



PILAR GARCÉS Directora general de Universidades e Investigación de la Junta de Castilla y León

## "Tener la Universidad de Salamanca en Castilla y León es un privilegio"

Destaca la importancia de la institución no solo porque se ha mantenido durante 800 años, sino también "por todo el potencial que tiene para el futuro"

A. P.

La directora general de Universidades e Investigación de la Junta de Castilla y León, Pilar Garcés, será la encargada de clausurar el jueves el foro que se celebrará en el Teatro Ramos Carrión de Zamora, enmarcado dentro de la jornada que tendrá lugar para conmemorar el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca. El foro está organizado por LA OPINIÓN-EL CORREO DE ZAMORA y patrocinado por la Diputación Provincial y la Junta de Castilla y León, a través de FUESCYL.

**-Se celebra el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, ¿es un año importante para Castilla y León?**

-Sí, es uno de los actos más importantes, sobre todo, por esa marca internacional en Castilla y León.

**-¿Qué mensaje va a transmitir en la clausura del acto?**

-Que este VIII Centenario de la Universidad de Salamanca es una gran oportunidad para que una de nuestras universidades estrella, que es la de Salamanca con todos sus campus, pueda mostrar la potencia que tiene, no solamente por haber estado 800 años presente y funcionando, que es mucho, sino por todo el potencial que tiene para el futuro.

**-¿Qué supone para Castilla y León contar con una universidad como la USAL?**

-Es un privilegio porque la USAL es una universidad que está reconocida en todo el mundo y que fue el modelo de todas las universidades de Latinoamérica, una parte del mundo que deberíamos recuperar de alguna manera. Desde el punto de vista de la Universidad, creo que es una gran oportunidad para que Castilla y León y en este caso con Salamanca a la cabeza podamos recuperar todo el prestigio que se supone de las universidades españolas, sobre todo, en las zonas de Latinoamérica, como hemos visto con la cantidad de acontecimientos que está programando la propia Universidad y la cantidad de personas que se han desplazado desde América hasta la Universidad de Salamanca para celebrar este VIII Centenario de hermanamiento de estos dos continentes.

**-¿Cuáles son los objetivos de la Junta en cuanto a la Universidad de Salamanca?**



La directora general de Universidades, Pilar Garcés. | FOTO CEDIDA A L. O. Z.



Las universidades de Castilla y León han destacado en todos los ranking en la docencia

La Junta se ha comprometido a bajar las tasas, por lo menos, a la media nacional

-El objetivo de la Junta en general es cuidar su propio sistema universitario, que son todas las universidades que componen todo el paraguas universitario de Castilla y León. Junto con Salamanca, el objetivo es apoyar e impulsar cualquier tipo de ideas, de proyectos que tenga la propia Universidad y estar junto a la Universidad de Salamanca.

**-¿En qué trabaja la Junta en materia de universidades e investigación?**

-Trabaja en muchos campos, fundamentalmente en convocatorias tanto de becas universitarias como para proyectos de investigación y la escalera de la excelencia. En cuanto a becas, lo que se hace es que cualquier estudiante que quiera estudiar en Castilla y León pueda hacerlo con las becas que podemos complementar con las del Ministerio. Además, concedemos unas becas a mayores que serían las Erasmus para aquellas personas que quieran salir a estudiar fuera y que hayan tenido una beca del Ministerio. También tenemos unas becas que son propias de la Consejería, que pusimos en marcha en el año 2016 y que son las de acreditación lingüística. Están destinadas a que los estudiantes puedan acreditarse en los diferentes idiomas. La otra parte en la que trabajamos sería la de la investigación, de la que dependen todas las convocatorias para unidades de investigación consolidada, para proyectos de investigación, para la escalera de excelencia, técnicos de labora-

torio y de grupos de investigación reconocidos. La verdad es que estamos dirigiendo una estrategia concreta de investigación.

**-¿Qué destacaría del sistema universitario de Castilla y León?**

-Lo que destaco del sistema universitario de Castilla y León es que tenemos dos universidades que tienen 800 años, con lo cual es una garantía de pervivencia del pasado y esperamos y promovemos que también lo sea de cara al futuro. Por otra parte, son universidades que se han ido adaptando a lo que la sociedad va pidiendo, con sus ritmos, lógicamente, porque la universidad tiene también sus ritmos, pero poco a poco se va adaptando a lo que la sociedad está pidiendo. Hay otras dos universidades públicas un poco más jóvenes, León primero y Burgos posteriormente. El sistema universitario también tiene una vinculación más estrecha con las empresas, que es lo que ahora mismo se está pidiendo. En todo este abanico grande entre la docencia, la investigación, la transferencia y la innovación, son universidades que realmente están destacando y fundamentalmente y en todos los ranking, han destacado en la docencia. Estamos haciendo las cosas bien en formación, desde la no universitaria hasta la universitaria, y yo creo que es un aspecto que no debe perderse de vista. Estamos haciendo también investigación, puesto que hay esa convocatoria de la escalera de la excelencia y ha habido centros, como el Centro del Cáncer de Salamanca, que han obtenido esa ayuda de financiación para que, en un plazo de tres años, puedan ser centros punteros o bien Severo Ochoa o bien María de Maeztu.

**-Una de las quejas es que las tasas universitarias de la comunidad son altas. ¿Esto impide a los estudiantes acceder a estudios universitarios?**

-Las tasas son un poquito más altas que en el resto de España, pero si lo vemos por crédito, no es tanta la diferencia que se paga en Castilla y León con respecto a otras comunidades autónomas. En Castilla y León, desde el momento en que subieron las tasas, tenemos implementadas las becas complementarias con las del Ministerio. Solamente hay cinco comunidades autónomas en toda

España que tienen becas complementarias a las del Ministerio para que la gente pueda acceder sin problema a los estudios universitarios. De todas formas, el 52% de nuestros estudiantes están becados, lo que quiere decir que no pagan tasas porque la beca paga al menos la tasa universitaria. El resto es cierto que está pagando un poquito más de la media, pero también es cierto que el Gobierno de la Junta de Castilla y León se ha comprometido a bajar las tasas por lo menos al nivel de la media nacional.

**-Castilla y León pide una EBAU única, ¿existe esa diferencia de exigencia con otras comunidades?**

-Evidentemente existe una exigencia, pero yo creo que esa exigencia no es que nosotros la hayamos puesto antes, sino que es que las demás no han cumplido la ley y la han puesto a la baja. La exigencia de la EBAU que dicta la orden del Ministerio es la exigencia que Castilla y León, Cantabria y otras comunidades autónomas estamos siguiendo. Que el resto de las comunidades autónomas no lo sigan es una cuestión en la que tenía que entrar el Ministerio porque la inspección está para eso. Visto que la inspección no quiere entrar en este tema y no quiere darse por enterada, Castilla y León ha sido la campeona en pedir la EBAU única, es decir, que se haga una prueba única en la que todos tuviesen el mismo nivel. Nosotros en Castilla y León lo que estamos considerando es adecuar esta prueba para que los estudiantes de la comunidad autónoma no tengan que "sufrir" tanto, pero es una cuestión que el Gobierno debería plantearse. Tendría que ser una prueba única en la que todos tuviesen las mismas oportunidades y, por supuesto, lo que no debería haberse permitido es que otras comunidades autónomas no cumplieran con la ley tal y como estaba previsto.

**-¿Tiene futuro la universidad de Castilla y León?**

-Por supuesto que tiene futuro. Es verdad que hay cosas que hay que cambiar y que tenemos que tener más implicación con las empresas porque la tecnología avanza mucho más rápido de lo que avanza la educación. En ese sentido, creo que la sinergia de las universidades junto con las empresas o con demás centros punteros es fundamental y hacia ahí caminamos. Estamos trabajando para que másteres y después grados tengan esa vinculación dual con la empresa.

**-¿Desearía que la Universidad de Salamanca cumpliera otros 800 años?**

-Por supuesto, deseo que la Universidad de Salamanca cumpla 800 años y muchísimos más, pero siempre como lo hace la USAL, que es adaptándose a los nuevos tiempos que vienen, que lo está haciendo francamente bien.